

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

<i>Contenido</i>	<i>Página</i>
Agua segura para población en cuenca del río Moche	01
Mínam intervendrá en botadero El Milagro	02
Gerente de la Gramb asumirá Presidencia del CRHCIJZ	03
Asistencia técnica beneficiará a casi dos millones de Liberteños	04-05
Gramb y Oefa articulan acciones de supervisión y fiscalización en La Libertad	06
Totorales de Huanchaco otorga beneficios económicos y ambientales	07
Botaderos son peligro de salud pública	08
Ecoturismo en las ANP de Calipuy beneficiará a provincias de Santiago de Chuco y Virú	09
26 de enero Día Mundial de la Educación Ambiental	10
Reuniones de Trabajo	11- 14

Agua segura para población en cuenca del río Moche

Ante el anuncio de lluvias en la sierra de La Libertad, el gobierno regional ha dispuesto se adopten las medidas necesarias para garantizar agua segura en las poblaciones que se encuentran en zona de influencia de la cuenca del río Moche.

Los pasivos ambientales dejados por empresas mineras y la práctica de la minería ilegal, son una amenaza latente en caso de producirse lluvias. El Gerente Regional del Ambiente, Frank Sánchez, sostuvo reunión de trabajo con el Administrador de la Administración Local de Agua Moche Virú Chao, César Calderón.

Ambos funcionarios coincidieron en la prioridad a las obras que se encuentran dentro del programa de Reconstrucción con Cambios, así como en las facultades y competencias de cada una de las instituciones de la región para intervenir en ese caso.

Asimismo han programando una reunión de trabajo con la Autoridad Administrativa del Agua Huarney Chicama, para que informe sobre el avance en la elaboración del diagnóstico de la cuenca del río Moche a través del Grupo Especializado de Trabajo Multisectorial (GETRAM) y la intención del gobierno regional de promover la creación del Consejo de Recurso Hídrico de Cuenca Chao Chicama.



Gerente Regional del Ambiente, Frank Sánchez, en reunión de trabajo con el Administrador de la Administración Local de Agua Moche Virú Chao, César Calderón.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Nuestras autoridades

Manuel Felipe Llempén Coronel
Gobernador Regional de La Libertad

Eduardo José Azabache Alvarado
Gerente General Regional

Frank Eduardo Sánchez Romero
Gerente Regional del Ambiente

Zulema Jamilyeth Vásquez Paredes
Sub Gerente de Gestión Ambiental

Elithza Lolita Díaz Iliquin
Sub Gerente de Recursos Naturales

Responsable de la publicación
Julia Isabel Alvarado Reátegui



Frank Sánchez, se refirió a la Gestión Integral de los Residuos Sólidos, al clausurar el Seminario “El Cambio Climático: Acciones de Mitigación y Adaptación en la provincia de Trujillo” organizado por el SEGAT.

Minam intervendrá en botadero El Milagro

El Gobierno Regional de La Libertad, trabaja para asegurar la calidad de vida de más de un 1 millón 700 mil liberteños, a través del seguimiento que viene realizando a los gobiernos locales provinciales y distritales en el proceso de implementación de la gestión integral de residuos sólidos municipales, dispuesto en el Decreto Legislativo N° 1278 y su Reglamento el Decreto Supremo N° 014-2017-MINAM.

El Gerente de la Gramb, Frank Sánchez, anunció el compromiso de la Viceministra de Gestión Ambiental del Minam, Albina Ruiz Rios, para reunirse con las autoridades de los gobiernos locales provinciales y distritales. Un tema importante es la construcción del relleno sanitario a cargo de la Municipalidad Provincial de Trujillo.

Asimismo, y por ser vinculante hace seguimiento al cumplimiento de la Resolución Ministerial N° 457-2018-MINAM de fecha 31 de diciembre del 2018, “Aprueban la Guía para la Caracterización de Residuos Sólidos Municipales”, instrumento para la gestión y manejo de los residuos sólidos municipales que orienta la elaboración de Estudios de Caracterización de Residuos Sólidos Municipales, documento necesario para la toma de decisiones.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Gerente de la Gramb asumirá Presidencia del Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca Interregional Jequetepeque Zaña



El Gerente Regional del Ambiente, Frank Sánchez Romero, sostuvo reunión de trabajo con el Secretario Técnico del Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca Interregional Jequetepeque Zaña (CRHCIJZ), Nilton Buguña, quien visitó su despacho para solicitar que el GRLL, actualice la acreditación del representante que asumirá la Presidencia del Consejo, para continuar los trabajos que vienen realizando.

Buguña informó sobre la necesidad de implementar el Decreto Supremo N° 012-2018-MINAGRI, en la que Modifican el Reglamento de la Ley de Recursos Hídricos, que dispone la elección de nuevos miembros de los usuarios de poblaciones y de los usuarios no agrarios de la cuenca del Jequetepeque en las regiones de La Libertad, Cajamarca y Lambayeque, así como elaborar el plan de gestión, herramienta base para el funcionamiento del CRHCIJZ.

También se informó sobre el Mecanismo de Retribución por Servicios Ecosistémicos (MERESE) que se está implementando en la cuenca con el proyecto FIDA - MERESE, cuya coordinación recae en la Dirección General de Economía y Financiamiento Ambiental del Ministerio del Ambiente.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Asistencia técnica beneficiará a casi dos millones de Liberteños

La Libertad tiene una población cercana a los 2 millones de habitantes, distribuidos en costa, sierra y ceja de selva, que requieren de una atención diferenciada en materia ambiental. El gobierno regional de La Libertad está promoviendo alianzas estratégicas con diferentes organizaciones públicas y privadas que contribuyan en el fortalecimiento de capacidades y financiamiento de proyectos de desarrollo ambiental.

El Gerente Regional del Ambiente, en reunión sostenida con el Director de Metodologías para el Ordenamiento Territorial Ambiental, Carril Garay comprometió el apoyo del Minam con asistencia técnica a brindarse en Trujillo el 14 y 15 de febrero. Trabajarán en el proyecto de Zonificación Ecológica Económica y elaboración del Plan de Manejo Integrado de Zonas Marino Costero.

Asimismo, comprometió la asistencia de la Vice Ministra de Gestión Ambiental, Albina Ruiz, para que en conjunto con la Municipalidad Provincial de Trujillo, se analice la situación del botadero El Milagro, la posibilidad de declararlo en emergencia, planificar su cierre y la recuperación de áreas degradadas. La visita está prevista para la segunda quincena de febrero.

En la Dirección General de Educación, Ciudadanía e Información Ambiental coordinó con el Especialista Eber Figueroa, para la determinación de plazos en la formulación del estudio de pre inversión del Proyecto "Mejoramiento y Ampliación del Servicio de Información Ambiental Regional del Gobierno Regional de La Libertad-distrito de Trujillo-provincia de Trujillo-departamento de La Libertad". De acuerdo al Convenio suscrito, el Minam contratará el consultor encargado de elaborar el Estudio.



Coordinación con Carril Garay, sobre ZEE



Con Albina Ruiz, sobre Botadero El Milagro



Con Eber Figueroa, sobre proyecto SIAR

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Coordinación con el Director General de la Dirección General de Asuntos Ambientales del Ministerio de Vivienda Construcción y Saneamiento, Fausto Roncal. Se evaluará el proceso de delegación de competencias en evaluación y certificación ambiental. En una primera etapa será la evaluación y certificación de Declaración de Impacto Ambiental - DIA y estará a cargo de la Gerencia Regional del Ambiente. Se tiene un 80 por ciento de avance en la implementación, estando pendiente la inclusión en el Reglamento de Organización y Funciones (ROF) y el Texto Único de Procedimientos Administrativos (TUPA).



Con Fausto Roncal, sobre delegación de competencias en certificación ambiental DIA Vivienda

Con la Dra. Nicole Bernez Weiss, Presidenta de la Sociedad Geográfica de Lima, se inició conversaciones para recibir apoyo especializado, fortalecer la investigación científica y la toma de decisiones mediante alianzas estratégicas en relación a la problemática del agua y la asignación de recursos para una implementación sostenible.



Con Nicole Bernez, para fortalecimiento en investigación científica sobre problemática del agua.

Con el Presidente Ejecutivo del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología del Perú (SENAMHI), Ken Takahashi Guevara, para la implementación de redes hidrometeorológicas con información en tiempo real. Se agendará reunión con el Gobernador Regional, Manuel Llempén, para la firma del Convenio de cooperación interinstitucional para la implementación de redes hidrometeorológicas en La Libertad.



Ministra del Ambiente, Fabiola Muñoz y Presidente del SENAMHI, Ken Takahashi.

Las reuniones de coordinación se realizaron en el marco del DIALOGUEMOS sobre las Contribuciones Nacionalmente Determinadas - NDC (Cambio Climático) en el Perú, convocado por el Ministerio del Ambiente.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Gramb y Oefa articulan acciones de Supervisión y Fiscalización en La Libertad



En atención a las nuevas disposiciones emanadas del Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental – Oefa, la Oficina Desconcentrada de La Libertad, presentó al Gobierno Regional de La Libertad los procedimientos a seguir, entre ellos, la presentación del Plan de Evaluación y Fiscalización Ambiental – PLANEFA 2019, teniendo como plazo máximo el 20 de febrero y de aprobación el 28 de febrero del 2019.

Asimismo, la incorporación del Macroproceso de la fiscalización ambiental en la estructura orgánica del Gobierno Regional de La Libertad, esto es, dotar dentro de sus instrumentos las facultades de evaluación, supervisión, fiscalización y sanción en materia ambiental. Para ello deberá adecuar y actualizar su Reglamento de Supervisión, Fiscalización y Sanción en materia ambiental y su Reglamento para la Atención de Denuncias Ambientales, de acuerdo la nueva estructura propuesta por el GRLL.

Incluir en el ROF y TUPA, las funciones y procedimientos para garantizar la evaluación y aprobación de los instrumentos de gestión ambiental (IGA) relativos a los residuos sólidos de competencia regional, con la finalidad de cerrar brechas de infraestructura en materia de residuos sólidos.

El Gerente de la Gramb, Frank Sánchez Romero, recibió en su despacho a la Jefa de la Oficina Desconcentrada, Yesenia Coronel. Ambos funcionarios estuvieron acompañados de los especialistas encargados del desarrollo del trabajo.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Totorales de Huanchaco torga beneficios económicos y ambientales

La recuperación de los servicios ecosistémicos que brindan los humedales es una actividad en la que se encuentra trabajando el Gobierno Regional de La Libertad, con particular interés en los totorales de Huanchaco, materia prima para la confección de los caballitos de totora utilizado ancestralmente para la pesca artesanal.

El Estado Peruano, promulgó la Ley N° 30837, Ley que declara de interés nacional la pesca ancestral en caballito de totora, así como la recuperación, conservación y protección de la pesca ancestral en caballito de totora y de los balsares de Huanchaco en el distrito de Huanchaco, provincia de Trujillo, departamento de La Libertad.

La norma es un reconocimiento a la pesca artesanal y a la siembra y cosecha de la totora como manifestación cultural inmaterial. En lo ambiental, el gobierno regional busca la recuperación de los servicios ecosistémicos como, reservorios de biodiversidad, control de inundaciones, regulación del Cambio Climático, entre otros.

En reunión convocada por la Gramb, participaron representantes de la Gerencia regional de agricultura, P. E. CHAVIMOCHIC y la Subgerencia de Recursos Naturales de la Gramb. Frente a los problemas de erosión costera, el P.E. Chavimochic, realizará una visita in situ al terreno cedido el 2014 a la M.D. de Huanchaco para su cuidado.



La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Botaderos son peligro de salud pública

Frente a las anunciadas lluvias por un Fenómeno El Niño Moderado, los gobiernos locales deben priorizar la gestión integral de residuos sólidos según lo dispuesto en el Decreto Legislativo N° 1278 y su reglamento, recomendó el Gerente de la Gramb, Frank Sánchez, durante la reunión de trabajo de la Plataforma Regional de Defensa Civil.

Explicó que los botaderos, contaminan aire, suelo y subsuelo, a través de los lixiviados, pero además en época de lluvia, la basura y especialmente la que se encuentra en estado de descomposición discurre con el agua, malogrando a su paso campos de cultivo, fuentes de agua, zonas urbanas, infraestructura y economía.

La Política Nacional de Salud 2011-2020, señala que las relaciones de causalidad entre el ambiente contaminado y la salud humana son múltiples, de ahí la presencia de enfermedades infecciosas a las vías respiratorias, las diarreicas y parasitarias y las transmisibles por vectores como insectos, mosquitos y ratas.



Exposición del Gerente de la Oficina Regional de Defensa Nacional, César Campaña Alemán

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Ecoturismo en las ANP de Calipuy beneficiará a provincias de Santiago de Chuco y Virú



Gobierno Regional de La Libertad, trabajando en la priorización del Proyecto "Creación de servicios turísticos en la Reserva Nacional de Calipuy, Santuario Nacional de Calipuy y sus zonas de amortiguamiento".

La reunión de trabajo fue convocada por la Gerencia Regional del Ambiente y tiene como objetivo impulsar los servicios turísticos y con ello el despegue económico en su zona de amortiguamiento en las provincias de Santiago de Chuco y Virú. Durante la reunión se dio a conocer el interés del Gobernador Regional, Manuel Llempén, se incluya este proyecto dentro del Plan Estratégico Regional de Turismo – PERTUR.

Participaron, la Consejera Regional por la provincia de Virú y Presidente de la Comisión de Recursos Naturales y Protección del Ambiente, Mirtha Higa; la Gerente Regional de Comercio Exterior, Turismo y Artesanía, Melina Suárez; el Gerente Regional del Ambiente, Frank Sánchez; el Jefe de la Reserva Nacional de Calipuy, Fredy Abanto y el Jefe del Santuario Nacional de Calipuy, Elber Zavaleta.

El acuerdo de los participantes fue una próxima reunión en la que todos los involucrados llevarán sus avances para el mejoramiento del proyecto y su priorización.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

26 de enero Día Mundial de la Educación Ambiental **PASACALLE DE ALEGORÍAS**



Vice gobernador regional Ever Cadenillas y Gerente Regional del Ambiente, Frank Sánchez, lideraron el pasacalle

En una muestra de trabajo articulado, instituciones públicas y privadas participaron en el Pasacalle de Alegorías organizado por el Gobierno Regional de La Libertad con motivo de celebrarse el 26 de enero, el Día Mundial de la Educación Ambiental.

La actividad estuvo a cargo de la Subgerencia de Gestión Ambiental de la Gerencia Regional del Ambiente, órgano encargado de ejecutar junto con la Gerencia Regional de Educación la Política Regional de Educación Ambiental y de manera articulada con las universidades, institutos de educación superior y similar.

El Gerente de la Gramb, señaló que la educación ambiental busca que la población se identifique con los problemas ambientales local y global, que descubra las relaciones entre el hombre y la naturaleza y que sus acciones afectan positiva o negativamente el entorno que le rodea.

La celebración tuvo su origen en 1975, año en que se desarrolló en Belgrado, el Seminario Internacional de Educación Ambiental. En esta actividad se establecieron los principios de la educación ambiental en el marco de los programas de las Naciones Unidas.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

REUNIONES DE TRABAJO

Con SENACE

Para tratar sobre los Estudios de Impacto Ambiental Detallado EIA-D, el Gerente de la Gramb, Frank Sánchez y el Gerente de Infraestructura, Carlos Gallardo, se reunieron, con el responsable sectorial del Servicio Nacional de Certificación Ambiental para las Inversiones Sostenibles - SENACE, Christian Mora.



La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Con Proyecto MEGAM

Con la finalidad de prevenir, controlar y mitigar la contaminación ambiental en nuestra región, el Gerente de la Gramb, Frank Sánchez Romero, sostuvo reunión de trabajo con Enrique Méndez, Director del Proyecto Megan de la Cooperación Internacional Canadiense y el Oficial de Enlace en La Libertad, Gabriel Aguilar.

Se abordaron temas referidos al Sistema Regional de Gestión Ambiental, Supervisión y Fiscalización Ambiental, promover la articulación interinstitucional y mejorar las capacidades institucionales de gestión interna y operativa.



La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/



El Gobierno Regional de La Libertad trabajando en el Plan Estratégico Institucional. Gerente del Ambiente, Frank Sánchez, presente con funcionarios y profesionales especialistas de la Gramb.



Reunión de trabajo con las Consejeras Mirtha Higa (Virú) y Karin Vergara (Sánchez Carrión), sobre priorización de gestión integrada de residuos sólidos, reducción de plástico de un solo uso y protección de ecosistemas.



Reunión de coordinación con el Director de la Oficina Desconcentrada Trujillo del Ministerio de Relaciones Exteriores, Jorge León Collantes, para implementar proyectos ambientales a través de cooperación internacional.



Reunión de trabajo con la Gerente de Adjudicación de Terrenos, Maritza Hurtado para tratar sobre el Proyecto "Mejoramiento de los Servicios de Gestión Territorial en el departamento de La Libertad.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Enero 2019 Año V Edición N° 01

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/



Reunión con funcionarias de la Municipalidad Distrital de Florencia de Mora. Temas a priorizar: Gestión Integral de Residuos Sólidos, reducción de plástico de un solo uso, formación de Brigada Verde Municipal.



Reunión con funcionarios de la Municipalidad Distrital de Parcoy – Pataz. Temas tratados, cierre de botadero y asistencia técnica para gestión integrada de residuos sólidos, reducción de plástico de un solo uso, formación de Brigada Verde Municipal.



Gerencias regionales del Ambiente, Agricultura, Trabajo y Producción se reunieron para articular elaboración de Plan Operativo en temas de emprendedurismo en forestales, valor agregado a residuos sólidos, fondos concursable, voluntariado regional, fortalecimientos de capacidades.



Reunión de trabajo en la Oficina Desconcentrada del Oefa de los responsables en la elaboración del PLANEFA regional de las gerencias de Agricultura, Producción, del Ambiente, Salud, Energía Minas e Hidrocarburos, y Comercio Exterior Turismo y Artesanía. Se impartió instrucciones para el PLANEFA 2019 e informó sobre modificaciones y cambio de formato para el PLANEFA 2020.